
日 時 平成２５年 ９月２６日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 柴橋多目的研修集会施設 出 席 者 数       ２２人 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

 

① 寒河江川の濁水について、テレビなどでは濁りが取れるまで時間がかかる   

と言っているが、いつ頃になるのか。 

 

→ 寒河江川の濁りは、支流からの濁りがなかなか取れないためで、原因をつかめ

ない状況にあり、清流寒河江川のイメージのため原因究明や対策について国や県

などの関係機関に強くお願いしていく。 

 

② 上水道は西川町の県村山広域水道できれいにして流しているのか。 

 

→ 上水道の供給は、県の広域水道事務所で行っており、水道水はきれいになって

いるが、供給停止にならないよう、濁りをとる設備を充実するよう県で検討して

もらっている。 

 

③ 鴨田酒店から長生園への市道柴橋平塩線は、中学校の通学路や工業団地の通  

勤路になっており、なるべく早く拡幅して交通事故などが無いようにしてほしい。 

 

→ 都市計画道路としての別の計画はありますが、それまでの間はこの道路を使用

しなければならないので、来年度から整備を進めていきたい。 

 

④ 寒河江ダムの決壊ついて「想定していない」と回答があったが、想定しない災

害などが近年起こっているため、納得しない市民がいる。 

 

→ 国に質問し「３.１１の地震でも壊れる心配がないのでシュミレーションした  

ことが無い」との回答をいただいているが、テロなどの心配もあるので再度聞い

てみたい。 

また、大学等でシュミレーションをする方もいるので、そういう方にお願いする

など取り組んでいきたい。 

 

⑤ 一人暮らし老人世帯の除雪であるが区の役員や民生委員も高齢であり、お助け

隊のような組織があればよい。 

また、除雪費の支給を使って民生委員から除雪をお願いしているが、時期が重

なり、業者から来ていただけないので見直しをお願いしたい。 

 



→ 雪下ろし業者には早めに配慮していただけるよう事前にお願いしていく。また、

玄関などの雪については高校生などのボランティアの参加について学校などにお

願いするなどの検討をしていく。 

 

⑥ 移動県美展を寒河江で開催しているが、入場者が少ないので多くの方が見に来

ていただけるようお願いしたい。 

 

→ 出来るかぎり学校などの関係者に見ていただけるようお願いしていく。教育委

員会に伝える。 

 

⑦ 市報配布時の回覧板や全戸配布の文書が多いので、市報のページ数を増やして

配布する印刷物の数を減らしていただきたい。また、携帯のメールとかＱＲコー

ドとかテレビのデータ放送など利用できないのか。 

 

→ 市報配布時のチラシの実態を調査し、市報に印刷できるものは印刷する、枚数

についても均等化するなど工夫をしていきたい。また、市報もページ数が多くな

ると見なくなるところもあるので検討させていただく。 

 

⑧ 柴橋地区公民館の印刷機があまり良くなく、いい機械を入れてほしい。 

 

→ 検討させていたただきたい。 

 

⑨ 被災地のボランティア活動を平成２３年度から実施している。また、防災訓練

を実施し、危機管理室から講師を派遣してもらった、防災資機材や防災庫なども

整備していただいているところで、危機管理室には防災資機材の評価についても

お願いしており、今後ともよろしくお願いしたい。 

 

→ 被災地のボランティアは大変すばらしいことです。 

 

⑩ 防犯灯のＬＥＤへの交換は壊れたところから実施するのか、防犯灯のＬＥＤ化

を市でしていただくことは大変良いことであるが、ＬＥＤにも耐用年数があり、

次の更新時期に地域の負担が増えてしまうので、たとえば５年とかに分割して、

整備していただけないか。 

 

→ 市内には３,０００基の防犯灯があり、５年間の年次計画で考えていたが、町 

内会の電気代の経費軽減等のため、前倒しで取り組んでいきたい。 

ＬＥＤの交換時期等の問題について、市民生活課で計画しているのか確認した

い。 

 

ＬＥＤの交換計画、ＬＥＤの耐用年数や電気料金、ＬＥＤの計画的(５年程度)な 



更新について（市民生活課） 

１．防犯灯のＬＥＤ化の計画について 

  →平成３０年度までに市内全ての防犯灯をＬＥＤ化する計画である。 

２．ＬＥＤ防犯灯の耐用年数について 

  →１０年が点検・交換の推奨時期になっている。 

３．ＬＥＤの更新にかかる費用について 

  →１灯あたり２５，０００円程度である。 

４．計画的な更新が図られるように計画的に設置していただくことについて 

  →更新に伴う負担の軽減を考慮しながら計画的に実施していきます。 

 

⑪ フローラと駅前駐車場が利用したいときに満車で使えない時があるので、利用

しやすいように有料化などの工夫をお願いしたい。 

 

→ これまで有料化について検討を行っているところで、11 月から駅前駐車場・フ

ローラ駐車について改善していく、また、実施しながら利用しやすいようにして

いきたい。 

 

⑫ 工業団地の企業立地はいまどのようなことになっているのか。 

 

→ 企業誘致は行っており、２～３年前よりは話が来るようになったところだが、

これから頑張らせていただきたい。 

 

 


